

Sensibilisation des élèves aux gestes de premiers secours

Premiers secours comme socle de bienveillance



Etablissement scolaire ou de formation

Etablissement secondaire De Felice, Yverdon

Niveau : 9H

Nombre d'élèves concerné-e-s : 200

Nombre d'enseignant-e-s concernés : 10

Personnes de contact

Sophie Hugonet, infirmière scolaire

sophie.hugonet@avasad.ch

Jérôme Salmeron, délégué PSPS

jerome.salmeron@edu-vd.ch

Si l'élaboration du projet a été accompagnée par l'Unité PSPS :

Mary-Claude Martin, Cheffe de projet

[SESAME](#)

mary-claude.martin@avasad.ch

Années de réalisation

2020-2021 – 2021-2022

Durée du projet

Existe depuis 2020

Fréquence

1 fois par année

Le projet en bref

Offrir une sensibilisation aux gestes de premiers secours aux élèves de 9^e année. Utiliser cette sensibilisation comme socle de bienveillance et proposer de créer une équipe d'élèves prête à s'engager dans le respect de cette valeur. A terme, élargir cette offre aux élèves de 11^e année.

Thématiques principales ou thématiques abordées ou mots-clés

Premiers secours – Climat scolaire

Description du projet PSPS

En 2019, ce projet émane du président du Conseil des élèves comme un projet citoyen. Un comité de projet est alors constitué avec le souhait d'envisager cette démarche de manière globale.

La sensibilisation aux gestes de premiers secours est proposée sous forme d'atelier pratique ayant lieu pendant les cours de gymnastique (2 périodes = 1h30). 4 ateliers sont animés par des personnes formatrices des Samaritains dans les locaux de l'établissement. Les ateliers sont constitués d'une dizaine d'élèves.

Les thématiques des ateliers sont :

- Gestion de l'alarme
- Hémorragie
- Trauma, position PLS
- Réanimation, massage cardiaque

Points forts

- Intégrer le projet à la vie scolaire (sur temps scolaire, dans les locaux)
- Fédérer les enseignant-e-s de science et de sport
- Intégrer des élèves dans le comité de projet

Étapes de mise en œuvre

- Constitution d'un comité de projet : membre du CDir, médecin scolaire, enseignante responsable du conseil des élèves, élèves, infirmière scolaire
- Coordination avec les Samaritains et élaboration d'une offre
- Information aux parents via un courrier
- Fédération des enseignant-e-s au projet (science, sport, maître-esse-s de classe) pour assurer une continuité entre l'avant, pendant et l'après dudit projet.

les enseignant-e-s, les membres du comité de projet et le président des Samaritains

Compétences visées et activées par le projet (élèves, voire adultes)

- Outiller et familiariser les élèves aux gestes de premiers secours : apporter des connaissances, pratiquer, expérimenter, stimuler le bon sens
- Améliorer le climat scolaire en créant une équipe d'élèves intéressé-e-s à développer des habilités d'entraide (mentorat par les pairs)

Budget – financement

10.- par élève pris en charge par l'Unité PSPS

Prestataires externes

Thierry Barraud, Président des Samaritains Nord-Vaudois
thierry.barraud@samaritains-nordvaudois.ch

Bilans

- Evaluation du projet par les élèves et les enseignant-e-s, au moyen d'un questionnaire en ligne à réaliser en classe (accessible via QR code)
- Bilan et suites du projet en présence du président des Samaritains du Nord-Vaudois et des membres du comité de projet

Commentaires de l'Unité PSPS

Joli projet porté par une équipe santé et des élèves motivé-e-s par la thématique. Coût limité au subside alloué.

- Evaluation, bilan et suites à donner au projet par les élèves,